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令和６年度 

第２回苫小牧市福祉のまちづくり推進会議 議事録 

 

■ 日  時：令和 7年 3月 14日（金） 14時 00分から 15時 10分まで 

 

■ 場  所：苫小牧市民活動センター ３階講習室  

 

■ 出 席 者：19名 

＜委員＞ 

井上 あゆみ 斉藤 フミ子 佐々木 彩 鈴木 英樹 千寺丸 洋 野中 雅子 

福田 瑞穂 本間 貞樹 山田 幸雄 山本 茂夫（敬称略） 

＜事務局＞ 

白川福祉部長 上川福祉部次長 寺西障がい福祉課長 青山課長補佐  

渡辺主査 加藤主任主事  

 ＜活動発表＞ 

  苫小牧市朗読赤十字奉仕団 亀山 仁美（敬称略） 

 ＜記者＞ 

  2名 

■ 欠 席 者：3名 

＜委員＞ 

井村 友美 江尾 清 木幡 久志（敬称略） 

 

■ 次  第 

１ 開       会 

２ 議       事 

 （１）今年度の事業報告について 

   ・福祉トイレカー「とまレット」 

   ・苫小牧市あいサポート運動 

   ・バリアフリーマップ更新作業 

   ・公共施設のバリアフリー化事業 

 （２）苫小牧市福祉のまちづくり表彰について 

 （３）苫小牧市福祉のまちづくり表彰団体の活動紹介 

 （４）その他 

 ３ 閉       会 

 

■ 議事要旨等：次項以降 
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【議事要旨】 

報告事項（説明者：事務局 渡辺 資料に基づき説明） 

（１）今年度の事業報告について 

   ・福祉トイレカー「とまレット」 

   ・苫小牧市あいサポート運動 

   ・バリアフリーマップ更新作業 

   ・公共施設のバリアフリー化事業 

  （２）苫小牧市福祉のまちづくり表彰について 

  

活動紹介（紹介者：苫小牧市朗読赤十字奉仕団 亀山 仁美委員長） 

  （３）苫小牧市福祉のまちづくり表彰団体の活動紹介について  

団体の活動内容について、設立から現状までの説明や作成した音声データ等を紹介。ま

た、実際に朗読で使用している部屋や機材を見学しつつ、各委員からの疑問に回答。 

 

（４）その他（苫小牧市福祉部長及び事務局からの連絡） 

  

 

【質疑要旨】 

議事（１） 今年度の事業報告について 

本間委員：  事例のご報告までですが、ネピアアイスアリーナでイベントがあった際、出

入口外側付近の段差で足を躓き転倒し負傷する事例がありました。スロープ

は付いており、入退場を工夫していますが、大きなイベントであったため、

人が多い状況であり、施設管理側として段差解消等対応を要望しているとこ

ろです。 

 

事務局：   いただいたご意見は、所管課に情報共有いたします。 

 

福田委員：  （資料の写真から）福祉トイレカーの乗り降りの際、手摺等身体を支えるも

のが整備されていますか。 

 

事務局：    写真で見えない部分がありますが、階段部分には両脇に手摺が設置してお

り、車いす等の乗降用リフトについては、介助者を含めて利用できる手摺も

整備しております。 

 

鈴木委員：   福祉トイレカーの実績で、車いす利用者の数が減少していますが、何か要

因等ありますか。 

 

事務局：     以前から車いす利用者の数値を掲載しており、減少傾向にありますが、一
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方で高齢者や乳幼児、妊婦やおむつ交換などのニーズが高まっており、トイ

レカーの利用用途としては広く活用されていると認識しております。 

 

千寺丸委員：  花火大会の際、企業側の招待で車いすの方が 4組程度おりましたが、家族

の方がおむつをしていた事もあり、ケアする側の段取りもしっかりされて

いる印象を持っています。 

         

先日社会福祉協議会で、家族でチャレンジ防災シミュレーションという

イベントを開催しましたが、障がいを持った家族の参加者も来ており、興味

を持っている方も多いと感じました。そういった機会を増やしていきたい

と考えておりますので、その際はお声がけさせていただきたいと思います

ので、ご協力よろしくお願いいたします。 

 

本間委員：   スケート祭りの際、ネピアアイスアリーナで別イベントも開催していたた

め、一般の方ではなく、車いすの方のみトイレの利用開放を実施しました。

その時は何組か利用されていたので、福祉トイレカーの利用が抑えられた

のではないかと思います。 

 

千寺丸委員：  社協 BASE での話し合いの際、障がい者就労施設において、いつもと違

う別な作業ができないかという話が出ました。その時に苫小牧市のぬいぐ

るみ作家の一部作業を担うことを提案しておりますが、就労される方が飽

きずに作業を行うよう考えている事業所もある中で、一般の企業にも知っ

てもらえれば色々な仕事が紹介できる環境になると思います。また、障がい

のある方の写真展や作品展など文化活動での社会参加に繋がりも考えてお

ります。 

 

斉藤委員：   先日報道であった、災害等の際に障がいを持っている方の状況がわかる

「もしもシート」の入手方法はパソコン以外でありますか。 

 

千寺丸委員：  社会福祉協議会や市役所介護福祉課の窓口で配布しています。 

 

福田委員：   バリアフリーマップの更新について、令和 7 年度は完成するという認識

でよろしいでしょうか。また、個人で確認することができるでしょうか。 

 

事務局：    令和 7 年 3 月末までには閲覧できる形まで持っていくスケジュールで進

めております。 

 

福田委員：   トイレカー出動状況をホームページで確認できるとありますが、どのよう
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に確認できますか。 

 

事務局：    今後の出動予定も含めて、出動日時、場所、イベント名を苫小牧市ホーム

ページ上にトイレカー専用ページを作成しております。 

 

質疑終了 

その他の事項については質疑がなく、会議終了 


